

Stans, 18. Januar 2024
Medienmitteilung

FDP.Die Liberalen Nidwalden – die Grundausbildung zur Fachperson Gesundheit als wichtiger Zubringer im Pflegebereich darf nicht vergessen gehen!

Die FDP.Die Liberalen Nidwalden äussern sich im Rahmen der externen Vernehmlassung hinsichtlich Einführungsgesetzes zum Bundesgesetz über die Förderung der Ausbildung im Bereich der Pflege. Dafür betonen sie die Bedeutung einer umfassenden Berücksichtigung verschiedener Aspekte im Zusammenhang mit der «Pflegeinitiative».

Im Zusammenhang mit der oben erwähnten externen Vernehmlassung spielt insbesondere die Ausbildung zur Fachperson Gesundheit (FaGe) einen wesentlichen Beitrag zur Pflegeausbildung auf höherer Stufe. Die FDP.Die Liberalen Nidwalden teilen die Ansicht, dass eine erfolgreiche Weiterentwicklung der Pflegeausbildung auf HF- und FH-Stufe auch die Zubringerausbildung miteinbeziehen sollte, um die langfristig gesteckten Ziele des Fachkräftemangels im Gesundheitswesen zu erreichen.

Die FDP.Die Liberalen Nidwalden unterstützen daher die Pflegeinitiative und setzen sich für eine nachhaltige und zukunftsorientierte Pflegeausbildung ein. Auf kantonaler Ebene betonen wir die Bedeutung einer umfassenden Analyse des Bedarfs und einer effizienten Umsetzung der Ausbildungsmassnahmen. Es ist unerlässlich, den Aufwand für die Erstellung des Ausbildungskonzeptes dafür so minimal wie möglich zu halten. Dies gewährleistet, dass die Ausbildungsplätze mit keinen zusätzlichen, zeitlichen und finanziellen Aufwänden belastet werden, was sonst wiederum die Attraktivität der Ausbildung negativ beeinflussen könnte.

Die Herausforderungen im Schweizer Gesundheitswesen sind vielschichtig. Die Pflegeinitiative markiert ein wichtiger Schritt zur Förderung der Pflegeausbildung. Eine alleinige Erhöhung der Ausbildungsabschlüsse ist jedoch nicht ausreichend, um den steigenden Bedarf an Pflegefachpersonal zu decken. Hier sehen wir die Notwendigkeit einer ganzheitlichen Strategie, die neben verstärkten Ausbildungsmassnahmen auch auf die Schaffung anforderungsgerechter Arbeitsbedingungen, fairer und konkurrenzfähiger Gehälter sowie der Vereinbarkeit von Beruf und Privatleben abzielt.

Die FDP.Die Liberalen Nidwalden setzen sich dafür ein, dass die Pflegeinitiative auf kantonaler Ebene erfolgreich umgesetzt wird, um eine nachhaltige Verbesserung der Pflegesituation in Nidwalden zu ermöglichen.

Kontakt:

- › Raphael Bodenmüller, Präsident FDP.Die Liberalen Nidwalden, 079 682 58 35
- › Dominik Steiner, Fraktionschef FDP.Die Liberalen Nidwalden, 079 385 05 07
- › Judith Odermatt Fallegger, Landrätin Oberdorf und Mitglied FGS, 079 895 15 67